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“Todo o nosso trabalho nesse primeiro semestre é resultado de um trabalho 

coletivo. Nesse sentido, quero prestar meu reconhecimento aos pares da Mesa 

Diretora, assim como declarar que todas as questões administrativas foram 

discutidas com os diretores. O resultado desse primeiro semestre é conjunto da 

anuência dos vereadores, tanto quanto servidores que dirigem esta Casa”, 

ponderou. Entre as ações realizadas, o vereador destacou a organização do 

concurso público que ocorre neste ano; reestruturação do portal Câmara. Com; 

reestruturação de divisão de informática e modernização da TV Câmara. Werner 

Rempel afirmou, ainda, que tramita projeto de lei, elaborado pela Assessoria 

Técnica da Casa, para estruturar controle interno da Câmara. 

A presidente da Câmara, vereadora Drª Deili, destacou ter a expectativa de 

colaborar para o desenvolvimento dos trabalhos da Casa, contando com apoio de 

todos os vereadores. “Sei que poderei contar com o conhecimento de cada um de 

vocês. Pretendo me pautar na ética, na legalidade e na vontade do povo. Todos 

nós temos uma única bandeira, que é o povo. Independentemente de partido 

político, devemos nos reunir na pauta, que é o bem-estar do povo”, enfatizou. 

Confira tópicos do relatório de gestão do 1º semestre: 

Concurso público 
• Para viabilizar o concurso foram realizados estudos na legislação, de impacto 

financeiro e das necessidades de cada setor da Casa. Nesse sentido a 

FUNDATEC – Fundação Universidade Empresa de Tecnologia e Ciência 

realizou uma análise de reestruturação e modernização nas atribuições dos 

cargos, o que já está concluído e essas adequações deverão ser submetidas a 

apreciação do Plenário desta Casa. 

• Foram diagnosticadas as seguintes insuficiências nos setores da Casa e deverão 

ser concursados os seguintes cargos: 1 contador; 1 técnico em contabilidade; 2 

agentes legislativos; 1 consultor jurídico; 2 jornalistas; 1 editor de imagem; 1 

serviços gerais; 2 motoristas e 2 agentes de segurança. 

• Após a aprovação do Projeto, que está em fase final de elaboração, será 

confeccionado o edital para abertura do concurso. Estimamos o prazo de 50 dias 

para o lançamento do edital. 

CPD 
• Levantamento de todos equipamentos em uso e sem uso na Casa. 

• Substituição de computadores mais antigos pelos novos que se encontravam 

depositados no almoxarifado. 

• Substituição de impressoras antigas por novas que se encontravam depositadas 

no almoxarifado. Com esta mudança a Casa teve economia, tendo vista que 

utilizou tonner’s já adquiridos, evitando fazer uma nova compra de suprimentos 

para impressoras antigas da Casa, reduzindo o valor inicial estimado de R$ 35 

mil para R$ 22 mil. 



• Troca do servidor (computador) principal, substituindo o antigo com 

capacidade consideravelmente inferior, permitindo mais agilidade no sistema de 

gestão da Duetto. 

• Com relação ao problema da internet lenta e com quedas quase que diárias no 

seu acesso, durante todo o 2013, foram substituídas as “switch” (suítes), que são 

os divisores de internet, o que ocorreu sem custos para a Casa, utilizando-se 

apenas o trabalho profissional dos servidores lotados no CPD, o que resolveu 

quase em totalidade o problema de acesso a internet na Casa. 

• Reestruturação do Portal “camara.com” com a substituição de computadores 

obsoletos, por 3 computadores em ótimo estado de conservação, que estavam 

depositados no almoxarifado, permitindo assim um melhor acesso a internet pelo 

pela comunidade santa-mariense. 

• Reestruturação da divisão de informática. Remanejamento dos equipamentos 

para uma sala mais adequada e menor, separado do ambiente de trabalho dos 

funcionários, tornando o ambiente, para estes funcionários, mais salubre durante 

todo o ano, pois não haverá necessidade de se manter o ar condicionado em 

temperaturas relativamente baixas, gerando, ainda, economia de energia, sendo 

que nos possibilitou manter ao invés de 2 aparelhos de ar cond. ligados apenas 1. 

• Instalação de Internet WI-FI estendendo o sinal para toda a Casa, porém com 

controle de velocidade por computador, evitando o desperdício por mau uso. 

• Melhora na estrutura cabeamento estruturado da casa. 

• Estudo de contratos antigos em uso na casa em relação à internet. 

Cancelamento de Link de internet que está sem uso. Gerando economia de 

aproximadamente R$ 780,00 mês. 

• Valorização do funcionário alocado no setor, qualificação do mesmo para que 

possa agregar mais serviço ao setor evitando, assim, a terceirização, trazendo 

economia a médio e longo prazo. 

Modernização da TV Câmara – Migração do Sistema Analógico para 

Digital 

• Com a garantia de R$ 400.000,00 anual, no orçamento da Câmara, estão sendo 

licitadas a compra de 5 câmeras filmadoras XDCAM, além do conserto de dois 

vídeos digitais, a fim de tornar viável a inserção da TV Câmara na era digital. 

Com isso, será possível, também, colocar em usa a “mesa de corte de edição”, 

adquirida2008 – pelo então Presidente Vilmar Galvão, que a Casa não estava 

utilizando por falta de equipamentos compatíveis, que deixaram de ser adquiridos 

anteriormente, por uma questão de prioridade. 

Implementação da Rede Legislativa de TV Digital. 
• Está em andamento, desde fevereiro de 2014, a implementação da rede 

Legislativa de TV Digital em Santa Maria, em parceria com a ASTRAL – 

Associação Brasileira de Televisões e Rádios Legislativas. A filiação da Câmara 

junto à ASTRAL foi efetivada e estamos aguardando o retorno da Câmara dos 

Deputados para a celebração do acordo de cooperação, que deverá se efetivar no 

semestre que está começando. 

Esta iniciativa dará a possibilidade de que todos os santa-marienses que 

possuírem um aparelho de TV com sinal digital, de terem acesso ao que acontece 



na Casa Legislativa, através do canal da TV Câmara, sem a necessidade de TV 

por assinatura. 

Da programação da TV Câmara. 
• Buscou-se ao longo do 1º semestre de 2014, a retomada das gravações de 

programas de utilidade pública na TV Câmara, como o Mundo Acadêmico, 

Direito do Consumidor, Vida Saudável, Direito de Todos e Argumentos. 

• Também foram retomadas as entrevistas com os parlamentares desta Casa no 

Plenário, antes e após as Sessões e a veiculação de boletins das atividades 

legislativas, bem matérias sobre as Sessões Solenes. 

Publicidade dos Atos da Câmara 
• Visando dar mais publicidade dos atos desta Casa Legislativa, o site da Câmara 

manteve atualizado o Portal da Transparência, seguindo as orientações do 

Tribunal de Contas. Também, realocamos os murais oficiais da Casa do primeiro 

piso para o anda térreo do prédio, permitindo melhorar o acesso aos munícipes a 

publicidade das Leis, Decretos, Resoluções e outros Atos expedidos por esta 

Casa. 

Controle Interno 
• Foram realizadas reuniões com o Controle Interno do Executivo Municipal e 

Assessoria Técnica desta Casa, a fim de criarmos o nosso Controle Interno, que 

será um órgão assessório (braço) ao Controle Interno do Município, bem como 

dar melhor segurança jurídica e técnica ao Presidente desta Casa, antes das 

tomadas de decisões administrativas e assinatura de documentos relevantes. 

• Nesse sentido, existe uma minuta de Projeto de Lei construída pela Assessoria 

Técnica desta Casa, sob análise da Procuradoria Jurídica e com a concordância 

do Controle Interno do Executivo. 

A obra de ampliação da Câmara 

• Desde o primeiro dia de Administração da Mesa Diretora 2014, fomos 

incansáveis em buscar soluções para retomar a obra de ampliação da Câmara. 

• 1º Tomamos pé da situação e buscamos contato com os engenheiros da 

prefeitura com vistas a realização de novos cálculos dos custos da obra, para uma 

posterior licitação, pois em 2013, com os custos desatualizados a última licitação 

deu “deserta”. 

• 2º Após diversos contatos com o Executivo, cerca de 4 meses depois (maio) 

tivemos a visita na obra dos engenheiros da Prefeitura, que deram um prazo de 

30 dias para apresentarem um novo orçamento para conclusão da obra. 

• 3º Findando os 30 dias, recebemos a notícia do Engenheiro designado pelo 

Executivo deque o Projeto havia sofrido alterações no seu curso de sua execução 

e, principalmente, que o mesmo não possuía Projeto de Segurança do Trabalho, o 

que inviabilizou a realização deste recálculo. 

• 4º Nesse período, recebemos a visita de engenheiros do Tribunal de Contas do 

Estado, que vieram para avaliar a situação da obra, em especial para avaliar a 

parte estrutural da obra. Possivelmente foram motivados por denúncias de 

pessoas que trabalharam na obra. 

• 5º A partir disso, a Mesa Diretora decidiu em aguardar o relatório do Tribunal 

de Contas para tomar qualquer nova decisão sobre a obra. O que estamos 

aguardando. 



Redução de Custos 
• Redução custos nas compras de manutenção: R$ 1.874, 66 anual. 

• Redução na compra de suprimentos de informática: R$ 11.463,40 anual. 

• Rescisão contratual com INTEGRASUL (empresa que fornecia o antivírus pra 

Casa) – R$ 4.152,40 anual. 

• Restituição de R$ 1.545,72 por conta da contestação contratual junto a CLARO 

dos serviços de cobrança indevida das ligações interurbanas. 

Reestruturação dos Gabinetes 
• Quando esta Casa Legislativa teve a diminuição do número de Vereadores, de 

21 para 14, foram realizadas adequações na estrutura dos Gabinetes e muitos 

deles foram transformados em departamentos administrativos, permanecendo 

assim por dois mandatos. 

• Com a decisão do aumento do número de Vereadores, retornando para 21, a 

Câmara apenas adaptou de forma paliativa a acomodação dos parlamentares, 

vislumbrando a conclusão da obra de ampliação do prédio da Câmara ainda para 

este mandato (2013/2016). 

• Ocorre que, com a realidade presente da obra de ampliação do prédio, devido a 

rescisão do contrato com a empreiteira e o fato de que a nova licitação ter dado 

deserta, somando-se com as dificuldades que foram surgindo e que a Casa vem 

enfrentando para dar continuidade a obra, a Mesa Diretora deliberou em realizar 

a readequação dos Gabinetes Parlamentares existentes no prédio atual, 

permitindo assim que todos os 21 Vereadores e sua Assessoria tenham um 

espaço adequado e necessário para desempenhar seu trabalhos. 

PPCI 
• Quando assumimos a Presidência da Casa, tomamos conhecimento da 

notificação do Bombeiros de que a Casa não havia realizado as alterações 

apontadas pela corporação,desde 2012. 

• Diante dessa informação, nos reunimos com o comando dos Bombeiros e 

solicitamos um prazo para elaboração e apresentação de um novo PPCI, o que foi 

aceito pelo Comandante. 

• O PPCI foi contatado e está em fase de elaboração e será executado juntamente 

com a reestruturação dos Gabinetes. 

Lancheria 

• Em funcionamento desde 31 de julho. 

Resgate da imagem da Casa, como Poder Legislativo 
• Em 06 de março de 2014, a Casa foi ocupada, de forma desordenada, por 

manifestantes. Naquele momento, esta Presidência, buscou, sem êxito, o diálogo 

com representantes dos manifestantes. Prontamente, como forma de impor o 

respeito pelo Poder Legislativo, requisitei a Brigada Militar a reintegração de 

posse do Prédio. Felizmente não foi preciso, pois a manifestantes se retiraram. 
 


